



運営だより 12月号

皆様こんにちは。日頃より PTA 活動にご協力頂き、感謝申し上げます。

遂に新型コロナウイルスは新たな変異株「オミクロン」というものが流行し始めました。日本でも「水際対策」を行ったのですが、少しタイミングが遅かったようで、既に入っています。報告によりますとワクチン2回接種で重症化しないという事ですが、真相は不透明ですので、引き続き感染対策を続けていただければと思います。このような状況もあり、年末年始における地域のイベントも昨年同様の対応を取ります。例えば今田地区のどんど焼きでは、従来は校外委員さんにも鯖神社でのお団子づくりにご協力を頂いていましたが、今年も関係者のみで今田遊水地にてお焚き上げだけを行う事としました。今田地区の自治会(北、南、団地)に加入されている方は、回覧でもお知らせしますのでご確認ください。

さて、話題は変わりますが湘南台中 Times12月号に、萩原先生が「平凡の非凡」という投稿をされていました。相模台工業高等学校の松澤友久先生の言葉なのですが、懐かしさを感じた次第です。と言うのも私事で恐縮ですが、私は昭和63年度に相模台工業高校(通称：台工)の化学科を卒業しました。私はその当時写真部に入っていたのですが、ある日、グラウンドで練習風景の写真を撮影していたところ、松澤先生から「君もラグビーやらないか？まずは見に来るだけで良いから！」とお誘いを受け、丁重にお断りした記憶があります。私の同級生の中には何名もラグビー部に入り、その後3年生最後の花園での大会に出場した者もいます。結果は惜しくも準決勝で大阪工大高に敗れてしまいました(決勝戦は茗溪学園と大阪工大高でしたが、当日の朝、昭和天皇崩御の一報により決勝戦中止、両校優勝となりました)。卒業後、同級生らは全日本のメンバーとして活躍をしていました。あれから三十数年・・・あっという間です。

ここからは、先月私が参加したイベントの報告をしたいと思います(運営委員会に参加された方には重複しますが、また長文となりますがすみません)。1つ目は、湘南台市民シアターで11月20日(土)に開催された防災講演会です。これは湘南台地区自治会連合会が主催したもので、私は今田北自治会の会計を担当していることもあり参加してきました。講師は温泉地学研究所(小田原の生命の星・地球博物館の隣にあります)の板寺所長で、「藤沢の地震防災～関東大震災から100年を迎えるにあたって～」というタイトルでした。内容を要約すると、「日本はプレートの上上にあり、地震は避けて通れない、いつかは必ず来る。地震にはプレート境界がずれる地震と活断層がずれる地震の2つがあり、日本はこの両方のタイプの地震が起きえる。予知は不可能、日頃から対策を。また、海沿いに住んでいる人は津波対策も怠らないようにしてほしい」というようなものでした。そこで皆さんには湘南台地区の避難所についてお知らせしたいと思います。何となく「学校が避難所？湘南台公園は集合場所？」という印象はお持ちかと思いますが、湘南台地区には次ページに示す表の様に5か所の避難所があります。但し、注目して頂きたいのは収容人数の少なさです。湘南台地区には今年11月現在17,101世帯、33,392の方が暮らしています(市HPより)。自治会数は33自治会あるのですが会員数は約10,000世帯との事で、収容人数(1,064人)を考えると、避難所に行ける人はごく限られた人になるという事です。しかもコロナ禍では更に3分の1となります。このような状況は他の地域でもあり得ることで、既に東京都などでは「在宅避難」を呼びかけています。自宅が壊れて住めないという状況以外の時は、自宅に留まることが出来る準備を進めても良いかもしれません。各自治会には

自主防災倉庫を設置し多少の備蓄はありますが、在庫には限りがあり全ての会員には行きわたらないと思います。最低限3日分の食料・水があれば凌げると言われていますので、是非準備されることをお勧めいたします。ここ最近、日本で地震が相次いで起きています。ちょっと変な感じです。テレビでは「日本沈没」というドラマも放送されていますし、週刊誌でも「XX月XX日が危ない」という記事を紹介しています。確かに周期説から考えるとそろそろかもしれませんし、富士山の噴火にも気を付ける必要があるかと思えます。



湘南台地区における避難所と収容人数

人口: 令和3年11月度現在
17,101世帯(内自治会加入10,000弱)、33,392人
自治会数: 33

| 避難所 | 対象自治会数 | 平常時収容人数 | コロナ時収容人数 |
|-------|--------|---------|----------|
| 湘南台小 | 11 | 170 | 70 |
| 湘南台中 | 9 | 225 | 70 |
| 湘南台高 | 7 | 215 | 70 |
| 六会小* | 9 | 254 | 80 |
| 多摩大学* | 2 | 200 | 70 |
| 計 | 38 | 1064 | 360 |

*六会地区含む

2つ目に、11月27日(土)に「藤沢の子供たちにつながる会」主催の小6・中1の保護者と教職員の交流会「中学ってどんなところ?」というものに参加してきましたのでそのお話をします。約20名弱の参加者(藤沢市内の小中学校の保護者)が6つのグループに別れて、そこに教職員の方が1人加わり、フリートークをするという内容でした。私が参加したグループでは小6の保護者の方が多かったのですが、その中では「スマホ」の扱いについて悩まれているようでした。ある小学校ではスマホを持っている児童は半数以上おり、LINEなどを夜遅くまでやっているとか、既にLINE外しがあるとか、一昔前では有り得なかったことが既に小6から始まっているという、ちょっと衝撃的でした。我が家では長女(今年3月湘中卒業)はスマホ自体持っていましたが、LINE等のアプリは一切入れさせず、その他のアプリもかなり制限して使用させていました(現在は高校でGmail等を使用しているため制限解除)。長男(現1年生)は本人から「不要」の申し入れがあり、持たせていません。

現代ではスマホは生活必需品です(この運営だよりもスマホでご覧になられている方もいるかも知れません)。従って、持つことには何ら抵抗はありません。先日は私の七十代後半になる父親もコロナワクチンの予約をするのに必要との理由から初めてスマホを持ちました。

例えが悪いですが、学校からのお便りも、お子様から渡されていないという方もそれなりにいらっしゃるかと思います。そう言った時にメールやホームページから情報を得ることが出来ます。当PTAも「BAND」というアプリで連絡を取っています(但し、既読率が低いのが悩みの種です。平均73%です)。LINEも東日本大震災をきっかけに開発されました。

しかし、今回のあの出来事をきっかけに「**使い方を間違えると取り返しのつかないことになる**」事に大人も子どもも再認識させられたかと思えます。これ以上細かいことは申し上げませんが、各ご家庭においてよく話し合って頂ければと思います。

最後に、どうぞよいお年をお迎えください。最後までお読みいただき、ありがとうございました。



今月撮影したクリスマスツリーです。右は湘南台駅地下のツリー、左は東京宝塚劇場内のツリーです。星組の「柳生忍法帖」を観劇してきました。マスク着用必須での観劇ですがほぼ満員(約2000名)でした。

これまでの主な活動報告と今後の予定

★★生徒の学校生活風景の写真掲示・・・1月21日まで延長します。

- ★ 11月16日(火) 第4回湘南台地域協力者会議全体会。フェスタとらいあぐる、各団体の状況報告。フェスタとらいあぐるは、1月22日(土)開催ですが、事前撮影されたビデオ上映会のみとなります。市民シアターに観客を入れるかどうかは、後日決定します。
- ★ 11月17日(水) & 12月2日(木) 選出委員会。来年度役員選出について。
- ★ 11月24日(水) 第3回交通安全推進会議(会長、校外委員が参加)
- ★ 11月25日(木) 第1回リサイクル委員会。備品管理を実施。販売は2月3日(木)新入生説明会前の13時から14時を予定。詳細はホームページに掲載します。
各種制限事項あり
- ★ 12月8日(水) 学校評価委員会(会長、副会長出席)
- ★ 12月10日(金) 第7回運営委員会
- ★ 12月24日(金) 3年生合唱発表会、学級委員さんに誘導などのお手伝いをお願いします(詳細はBANDにて)。
- ★ 1月7日(金)、11日(火)、12日(水) あいさつキャンペーン(校外委員さんよろしく願いいたします)
- ★ 1月21日(金) 第8回運営委員会
- ★ 1月22日(土) フェスタとらいあぐる(湘南台市民シアター)

…2月下旬(第一候補2月18日(金))にPTA総会を計画しています。開催方法は検討中です。

…来年度委員決め 1月に1,2年生の方には委員登録カードを返却しますので、希望などを記入の上、提出をお願いいたします。

…社会見学:2月25日(金)に決定。湘南台駅(相鉄ローゼン前)出発。場所は都内という事で・・・詳細は募集のお知らせまで楽しみに!!

尚、最大人数は45名(本部含む)です。

…3月に1,2年生の合唱発表会(日時未定)、3月9日に卒業式が予定されています。

1,2年生の学級委員さんにはお手伝いをお願いするかも知れません。その際はよろしくお願いいたします。